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VERBALE N. 1
SEDUTA DEL 13 GENNAIO 2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno tredici  (13) del mese di Gennaio la Commissione
Consiliare 8ª è convocata,  in modalità telematica, alle ore 16,00 con il seguente ordine
del giorno:

 Comunicazione della Presidente;
 Approvazione verbale precedente seduta;
 Audizione Presidente della Fondazione Antonino Caponnetto, dott. Salvatore Calleri 

in merito al fenomeno dell'usura legato alla crisi provocata dalla
pandemia;

  Varie ed eventuali.

Per la segreteria della  seduta congiunta delle  Commissioni Consiliari  8ª  e’ presente  la
Sig.ra Paola Sgherri 

E’ presente inoltre: il  Presidente della Fondazione Antonino Caponnetto, dott. Salvatore
Calleri.

Alle ore 16,00 sono presenti telematicamente le consigliere Alessandra Innocenti, Patrizia
Bonanni, Mimma Dardano e il consigliere Roberto De Blasi.
Alle ore 16,01 è presente telematicamente il consigliere  Massimiliano Piccioli.
Alle  ore  16,05 sono presenti  telematicamente  i  consiglieri  Andrea Asciuti  e Emanuele
Cocollini.
Alle ore 16,06 è presente telematicamente la consigliera Michela Monaco.

La Presidente Alessandra Innocenti verificato il numero legale dichiara aperta la seduta
alle ore 16,06.

Sono presenti le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Massimiliano Piccioli

Alle ore 16,07 è presente telematicamente il consigliere Renzo Pampaloni.

La Presidente Innocenti dopo la lettura dell’ordine del giorno saluta  i presenti e ringrazia il
personale, ringrazia il  Presidente della Fondazione Antonino Caponnetto, dott. Salvatore
Calleri. Ricorda ai presenti la figura del Presidente del Parlamento Europeo David Sassoli
scomparso di recente. Conclude introducendo l’argomento della seduta odierna ricordando
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che l’ex Questore di  Firenze Filippo Santarelli  di  Firenze nella relazione finale  di  saluto
aveva  espresso  preoccupazione  per  l’aumento  dell’usura  nel  periodo  della  pandemia.
Evidenzia che il dott. Calleri è già stato audito n Commissione il 27/02/2020 in merito al
tema della legalità, ed in particolare al contrasto alle infiltrazioni mafiose e al ruolo delle
Amministrazioni Pubbliche.
Calleri ringrazia la Presidente Innocenti per l’invito e per avere ricordato il Presidente del
Parlamento Europeo David Sassoli  la cui  prematura scomparsa rappresenta una grande
perdita. Ritiene che sia importante parlare di usura in tutte le sedi e ringrazia la Presidente
Innocenti  per  avere  organizzato  questa  seduta.  Ritiene  che  sia  importante  tenere  alta
l’attenzione su questo tema perché l’usura è un fenomeno insidioso legato alla criminalità e
che nei periodi di crisi aumenta. L’associazione Caponnetto riceve i dati della Polizia come
da protocollo, ogni giorno ed effettivamente l’usura è in aumento così come l’attività delle
mafie in Toscana. Questo è confermato anche dagli  ultimi arresti  nel 2021 effettuati  in
Toscana che riguardano il clan dei calabresi e dei napoletani. Devono essere aumentati i
controlli  sui  passaggi  di  proprietà  degli  alberghi,  ristoranti  e  bar.  Si  può  dire  che  ora
l’allarme è rosso.
La Presidente Innocenti chiede se è aumentata l’attività legata al narcotraffico.
Calleri risponde che non ci sono state variazioni e che è sviluppata l’attività di spaccio per
strada effettuata da maghrebini.
Bonanni ringrazia la Presidente Innocenti per avere organizzato questa seduta e per avere
ricordato il Presidente del Parlamento Europeo David Sassoli. Ritiene che sia importante
parlare  dell’usura  e  della  mafia  nelle  scuole  perché  è  fondamentale  l’educazione  alla
legalità. Conclude chiedendo se esiste un numero di telefono a cui  le vittime di usura posso
rivolgersi. 
Calleri risponde alla domanda ed evidenzia che il ruolo della scuola è importante ma non
basta e ritiene che tutte le istituzioni devono tenere alta l’attenzione. Per quanto riguarda
l’usura ci sono strumenti  utili  messi a disposizione dalle Misericordie e  promosse dalla
Regione Toscana ma sono meccanismi lenti e sopratutto per l’usura servono delle garanzie
dello stato nei riguardi delle banche. 
Dardano ricorda ai presenti l’atto che ha promosso  per promuovere il contrasto all’usura.
Chiede se sono in atto misure per contrastare le infiltrazioni mafiose anche in vista degli
stanziamenti per il recovery plan.
Calleri  risponde  alla  domanda  e  comunica  che  a  Gennaio  la  Fondazione  Caponnetto
organizzerà un convegno sulle azioni di contrasto alle infiltrazioni mafiose.
Asciuti  ringrazia la Presidente per l’organizzazione della seduta  e il  dott.  Calleri  per il
lavoro che sta portando avanti ed esprime la sua preoccupazione per eventuali  infiltrazioni
mafiose nel recovery plan.
Cocollini ritiene che l’usura sia un fenomeno allarmante e che sia necessario il massimo
impegno di tutte le istituzioni anche nei riguardi delle banche che propongono dei tassi di
interesse troppo alti.
Calleri ritiene che la materia sugli interessi bancari e l’evasione fiscale sia molto complessa
e concorda sul fatto che deve esserci una mobilitazione di tutte le istituzioni per contrastare
l’usura.  Nel  tempo anche  le  mafie  si  sono evolute  e ora hanno i  mezzi  per  avere  dei
commercialisti esperti in tema di fiscalità per cui è necessario che le forze di Polizia abbiano
mezzi e leggi adeguati per contrastarli. 
La consigliera Michela Monaco si disconnette alle ore 16,50.
De Blasi condivide le riflessioni del dott. Calleri e ritiene che vada limitato anche l’uso dei
contanti.  Conclude  ricordando  che  aveva  promosso  un  atto  per  il  conferimento  della
cittadinanza onoraria al magistrato Nicola Gratteri che era stato approvato dal Consiglio
Comunale. 
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Calleri ritiene che la limitazione dell’uso dei contatti  contrasta solo la microcriminalità è
necessario  varare  nuove  leggi  per  contrastare  l’attività  criminale  delle  organizzazioni
criminali più evolute.
La  Presidente  Innocenti  ricorda  che  la  cerimonia  di  conferimento  al  magistrato  Nicola
Gratteri  non si  è  potuta  tenere  a  causa dell’emergenza sanitaria  e  che sarà fatta  non
appena sarà possibile. Ringrazia il dott. Calleri per l’illustrazione fatta e per l’impegno con il
quale  porta  avanti  il  lavoro  di  contrasto  all’illegalità.  Dichiara  che  seguiranno  altri
approfondimento su questa materia con la Polizia di Stato con la quale sono stati presi
contatti.
La Presidente Innocenti ringrazia tutti i presenti e procede con l’appello finale.
Sono presenti le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli

La Presidente Innocenti dichiara chiusa la seduta alle ore 17,15.

Alla seduta hanno partecipato le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli

La Segretaria   La Presidente
Paola Sgherri Alessandra Innocenti

Verbale letto ed approvato nella seduta del 27/01/2022
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